

1年間の主な行事

- 入学式
○前始業式
○生徒会入会式
○修学旅行(3年)



4

- 教育実習I(前半)
○梅の収穫・販売、菊づくり
○部活動各大会



5

- 志賀高原宿泊学習(1年)
○飛騨高山宿泊学習(2年)
○個別懇談会



6

- 教育実習I(後半)



7

- 教育実習II



8

- 前期終業式
○後始業式
○附中祭



9

- 松本城清掃



10

- 個別懇談会
○附中メモリアルコンサート



11

- クラスマッチ(1・2年)
○3年生を送る会
○後期終業式
○卒業式



12

- 北部交番の対面になります。

生徒会活動・部活動・主な受賞

生徒会・委員会

- 本部役員会 ○代議員会
○校風 ○図書 ○学芸 ○体育 ○新聞 ○清掃美化
○放送 ○会誌 ○園芸 ○応援 ○保健 ○附中祭実行
○環境整備 ○ペルマーク ○ボランティア

令和6年度の主な受賞

[国語]

- ・2024年度「小さな親切」作文コンクール 佳作
- ・日本漢字能力検定 合格者数
準2級6名、3級20名、4級13名、5級10名

[社会]

- ・令和6年度 中学生の「税についての作文」
松本市長賞・松本地区納稅貯蓄組合連合会長賞
- ・独立行政法人国際協力機構主催国際協力
中学生・高校生エッセイコンテスト2024中学生の部 佳作
- ・第43回全国中学生人権作文コンテスト長野県大会松本地区大会
優良賞・佳作

[数学]

- ・実用数学技能検定 合格者数
準2級5名、3級22名、4級7名、5級8名

[理科]

- ・長野県学生科学賞作品展覧会 入選

[英語]

- ・実用英語技能検定 合格者数
2級12名、準2級31名、3級52名、4級43名、5級18名

[部活動等]

- 合唱部
- ・第38回長野県学校合唱大会兼第91回NHK全国学校音楽コンクール
県大会 優勝賞
 - 吹奏楽部
 - ・第64回長野県吹奏楽コンクール中学校A編成の部 県大会 銅賞
 - ・中部日本個人重奏コンテスト 県大会
サックス三重奏 金賞、フルート四重奏 銅賞 - 水泳部
 - ・第63回長野県中学校総合体育大会夏季大会水泳競技大会 多数入賞
男女総合 優勝
 - ・第45回北信越中学校総合競技大会水泳競技
男子50m自由形 8位、4×100mフリーリレー 8位 - 陸上部
 - ・第63回長野県中学校総合体育大会夏季大会陸上競技大会 多数出場



信州大学教育学部附属松本中学校

令和8年度 入学生徒募集要項

1. 募集人員

第1学年入学生 男子35名程度 女子35名程度 計70名

2. 志願者資格

松本市及び近接する市町村に、保護者と共に居住する学齢該当児童で、本校へ徒歩・自転車及び公共交通機関を利用して自力で通学できる者

3. 出願の受付

- (1) 受付期間 令和7年10月22日(水)～10月24日(金)
(2) 受付時間 9:00～11:30 13:00～15:30
(3) 受付場所 信州大学教育学部附属松本中学校 事務室 ※保護者と簡単な面接を行います。

4. 出願の手続き

- (1) 志願者の保護者が、上記受付場所へ直接出向いて出願する。
(2) 入学願書(用紙)の入手方法
 - 市内小学校を通じて配布 8月25日(月)より各小学校に郵送、本校事務室でも配布する。
 - 本校ホームページからダウンロードし、印刷した用紙に記入してもよい。用紙の種類は指定しない。
(3) 出願の際に、次の5点をご提出ください。
 - ①入学願書…必要事項を記入し、顔写真を貼り、在学する小学校長から在学証明印を得たもの。
 - ②住民票1通…家族全員が記載され、令和7年9月1日以降に交付されたもの。
 - ③入学検定料…現金で5,000円。
 - ④現金領収書用紙…保護者氏名、志願者氏名を記入したもの。
 - ⑤返信用封筒1枚…角形2号 240mm×332mm : A4判の文書がそのまま入る大きさのもの。
※530円切手を貼り、郵便番号、保護者の住所・氏名・様まで記入したもの。

5. 選抜検査

- ・内 容 4教科(国語、算数、社会、理科)の学力検査(各教科20分)及び面接
・日 時 令和7年11月23日(日)(8:30～13:30頃を予定)
・場 所 信州大学教育学部附属松本中学校
・持 ち 物 上はき用運動靴、鉛筆、消しゴム、直定規、昼食(必要な志願者)、入学願書受付証
・検査結果 簡易書留による郵送で保護者に通知します。(12月5日(金)頃発送予定)
※本年度は追検査を実施しません。

6. 令和8年度入学生保護者説明会

- ・日 時 令和7年12月19日(金)14:30～15:30
・場 所 本校体育館

※入学者選抜検査の結果、入学予定者に内定された児童の保護者を対象に説明会を行います。入学確認書をご持参の上、必ず出席してください。詳細については検査結果とともに郵送で通知します。
※本校への入学を辞退される場合は、12月12日(金)正午までに連絡をお願いいたします。

本校が目指していること

本校は、信州大学教育学部の附属学校としての使命や独自の行事がいくつかあります。それらを人間形成のための大変な機会ととらえ、日々の教育活動に活かしています。

1. 学校目標

「たくましく心豊かな地球市民～自主・創造・愛他～」

心身ともにたくましく、心が豊かで、国際的・地球的な視野をもち、かけがえのない生命と地球を守り、社会・人類の幸福に尽くすことができる人間を目指します。また、「たくましく心豊かな地球市民」となるために次の三つの基本的な生き方の生徒像を目指します。

- 自 主……自ら求め、そのことになりきる生き方に努める生徒
創 造……自ら考え、つくり出そうとする生き方を育む生徒
愛 他……自らを省み、他を思いやり、自他ともによりよく生きようとする生徒



本校のシンボル
「灯をかかげる女」

2. 附属学校としての使命

本校は、一般の公立学校と同様に、教育基本法及び学校教育法に基づいて生徒の教育を行うほか、附属学校として、右の三つの使命を担っています。

- (1) 教育実習…信州大学教育学部の学生の教育実習を行う。
(2) 教育研究…先進的な教育の理論及び方法について実践研究を行う。
(3) 現職教育…公開研究会や教育研究会を行い、地域の現職教育に役立てる。

3. 主体的に学ぶ生徒の姿を目指す学校

- 学校職員がチームで、生徒の学びと育ちを支援します。
●生徒の傍らに教師が共にある、師弟同行を大切にします。
●授業や学校生活の中で輝く生徒の姿を求めて、教師は日々研鑽を積み、授業力をはじめとした実践力を高めています。
●信州大学と連携した実践研究の中で、生徒が学ぶ楽しさ、探究するおもしろさを感じる場づくりを工夫しています。
●学校通信、学年通信等により、学校の様子や生徒の学びの成果を、保護者の皆様と共有します。



4. 様々な人とのかかわりの中で学ぶ学校

- 附属松本学校園幼小中公開研究会等における係活動を通して、奉仕の心や心配りを学びます。
●教育実習の期間中は、実習の先生方と共に学びを深めます。
●附属幼稚園での保育実習(家庭科)、附属松本小学校との交流(委員会、音楽会)等を通して、思いやりの心を育みます。
●地域の方々をはじめとした外部講師との出会いにより、本物に触れ、自分の世界を広げます。



5. ユネスコスクールとして持続可能な開発のための教育(ESD)に取り組む学校

- 総合的な学習の時間では、学級ごとにテーマを決め、地域の伝統文化や自然を探究したり、地域の課題解決に取り組んだりしています。
- 地球環境保護への意識を高め、節電・節水・ゴミの分別・資源の再利用などのエコ活動を日常的に実践します。
- ボランティア活動の輪を生徒会や学級から全校へ広げます。
- 松本城清掃、梅の収穫・販売等の生徒会活動により、地域や社会へ積極的に貢献します。



6. あたりまえのことであたりまえにできる学校

- 「5分前行動、3分前着席、2分前学習」 …「時を守る」
- 私語を慎み、時間いっぱい、気を利かせ(場に応じた身支度と清掃活動) …「場を清める」
- 挨拶、返事、会釈の励行 …「礼を絆(ただ)す」

附属松本中学校の学び

協働的に学び、次なる問いへ～生徒の振り返りの記述より～

国や時代を超える美や感動とは?
～国語科での学び～

詩と物語の学習を通して、ずっと前から愛され続けているものの分析をしました。これらに共通しているのはやはり表現技法を工夫しているということだった。それらを使うことで、和泉式部の句にも、夏目漱石の「ころ」にも表面上だけではなくもっと根底に沈んでいるものがある。それは、後世に生きるものたちへの教えたり作者の願いだったりするのだと思う。これらの作品は、これからも愛され続けていくだろう。そう胸を張って言える魅力があった。私も百年後とかに残るほどではなくても、人の心を動かせるような文章が書きたいと思った。そのためにも、ずっと愛されてきたものを読んで、ここを工夫して書いたのではないだろうか、ここが目立ちがちだがこの描写を作者は私たちに訴えかけているのではないかと考え、深いものにもっと挑戦していきたいと思う。(3年)



「もの」がつなぐ人と人　ものづくりを通して
～総合的な学習の時間の取組～

私は、3年間の学級総合でものづくりに取り組んできて、今まで、ただ高価なものばかり思っていた水引や工芸品の奥深さや使用することの利点が分かった。また、そういったもののよさを広めて、この先何百年も残り続けていけるようにしたいと考えている。何事も挑戦してみて、初めて知ることがあると学んだ。そして、同じグループの人と力を合わせること、他の人の意見を積極的に取り入れるということも学級総合から学んだ。他教科の学習と似ているが、総合も同じで、他の人の意見を聞く、取り入れることで多くの発想が生まれて良いものが作れた。これからは、自分の意見と他の意見の2つを大事にしながら今後に生かしていきたい。総合で多くの人と関わり、助け合うことで新たな価値が生まれるということを学ぶことができた3年間だった。(3年)

